
1 
 

Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 19 de julho de 2018 

 

Aos dezanove dias do mês de julho do ano de dois mil e dezoito, no Edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e 

dezassete a dois mil e vinte e um: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Paulo Alexandre Vieira e Sousa, 

Ana Genoveva da Silva Araújo e Luís António de Sousa Teixeira. -------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ---- 

Procedeu-se de imediato à leitura da ata da reunião anterior que, colocada a votação, foi 

aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------- 

No período “antes da ordem do dia” o senhor Presidente da Câmara Municipal deu 

conhecimento aos senhores vereadores das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------- 

De seguida, deu a conhecer aos senhores vereadores que foram assinados os contratos de 

empreitada para a requalificação e adaptação das Escolas Básicas de Rio Caldo e do 

Gerês, tendo, inclusive, iniciado as respetivas obras. -------------------------------------------  

No âmbito do Projeto Revitagri- PNPG, Coordenado pela Escola Superior Agrária  e de 

Ciências Empresariais do Instituto Politécnico de Viana do Castelo, do qual o Município 

de Terras de Bouro é parceiro, um grupo de produtores do Parque Nacional da Peneda 

Gerês e investigadores deslocaram-se à Galiza no passado 10 de Julho para visitar 

empresas de sucesso do setor agroalimentar.  ----------------------------------------------------  

Continuando o senhor Presidente informou da alteração do local onde se realiza a feira 

quinzenal da Vila de Terras de Bouro, passando a instalar-se na Avenida Dr. Paulo 

Marcelino e na Praça do Município. Sobre este tema o senhor Presidente acrescentou que 

se o local não se mostrar adequado existirá sempre a possibilidade de voltar ao local 

original. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Por fim, o senhor Presidente referiu-se às festas concelhias e à prioridade que a 

organização centrou na segurança das pessoas, aproveitando para convidar os senhores 

vereadores a participar nas diversas atividades que decorrerão ao longo do primeiro fim 

de semana de agosto. --------------------------------------------------------------------------------  

De seguida o senhor presidente questionou se algum dos senhores vereadores desejava 

usar da palavra.  --------------------------------------------------------------------------------------  

Usou da palavra o senhor Dr. Paulo Sousa para questionar o senhor Presidente sobre as 

causas que estiveram na origem de uma reunião geral com os trabalhadores em dia 

posterior á visita da Polícia Judiciária às instalações da Câmara Municipal, na qual o 

senhor Presidente chegou a colocar a hipótese de instaurar processos disciplinares aos 

trabalhadores. -----------------------------------------------------------------------------------------  
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De seguida, em relação à estrada da Ermida, referiu que apenas foi limpa uma parte 

daquela via, quando, em Assembleia Municipal o senhor Presidente afirmou que iria ser 

toda limpa, alertando ainda para a densidade de mimosas que grassa naquela zona. ------  

Sobre a altercação com o deputado Dr. Filipe Pires, na última Assembleia Municipal, o 

senhor vereador solicitou o acesso aos documentos comprovativos dos compromissos 

referidos.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Continuando, no âmbito das redes de saneamento, nomeadamente de Carvalheira, Vilar 

e Valdosende, questionou qual o plano para as estruturas (fossas) existentes, tendo em 

conta que em Carvalheira, por exemplo, são visíveis na via pública escorrimentos de 

águas de sabão.  --------------------------------------------------------------------------------------  

Por fim, o senhor Vereador referiu que existe muita gente no concelho que não tem acesso 

à televisão pública, solicitando que sejam envidados esforços para a resolução do 

problema.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Retomando a palavra o senhor presidente esclareceu que a Polícia Judiciária se deslocou 

ao Município no passado dia vinte e oito de junho, tendo sido recebidos e direcionados 

para o setor do Urbanismo, onde foi prestada toda a informação solicitada. Sobre a 

reunião geral com os trabalhadores o senhor Presidente afirmou que o senhor Dr. Paulo 

Sousa “anda mal informado”, uma vez que aquele não foi o único tema da reunião com 

os trabalhadores. Na verdade, prosseguiu o senhor Presidente, foram dadas outras 

informações aos trabalhadores, nomeadamente, no que diz respeito à comunicação da 

Câmara Municipal para o exterior, que deve ser exclusiva dos políticos, sendo que no 

caso da visita da Polícia Judiciária, foi prestada informação a um perfil falso do Facebook, 

“Manuel Sampaio”, à revelia dos decisores. Neste caso, a medida a tomar e que se 

encontra em curso será um processo de averiguações, a levar a cabo pelo Chefe da Divisão 

de Planeamento, Urbanismo e Ambiente, que originará um relatório que será presente a 

este órgão. Para terminar este tema o senhor Presidente referiu que naquela reunião 

aconselhou os trabalhadores a protegerem-se uma vez que ele próprio e toda a classe 

política se encontra de passagem.  -----------------------------------------------------------------  

Relativamente à limpeza da Estrada da Ermida o senhor Presidente informou que se 

encontra concluída e que o processo das mimosas é muito mais trabalhoso, encontrando-

se em fase de conclusão o relatório com a estimativa orçamental para intervenção naquela 

via de acesso ao lugar da Ermida.  -----------------------------------------------------------------  

Sobre o debate com o senhor deputado, Dr. Filipe Pires, informou que existem 

compromissos por regularizar relativos à concentração motard de dois mil e dezasseis e 

da Gerês Viver Turismo de dois mil e dezassete, situações para as quais nem foram feitas 

informações internas, vulgo GSE. “Reconheço que me custou responder daquela forma 

ao Dr. Filipe, de quem sou amigo pessoal, mas não admito bicadas de alguém que esteve 

aqui oito anos e agora parece que não existia nada”, disse.  ---------------------------------  

De seguida o senhor Presidente afirmou que seriam impressos os comprovativos e 

entregues aos senhores vereadores, o que se verificou no final da presente reunião.  -----  

Sobre a questão do saneamento o senhor Presidente informou que aguarda a visita do 

senhor Secretário de Estado do Ambiente ao Município de Terras de Bouro, para o alertar 
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para a respetiva situação. Paralelamente, na passada segunda-feira, houve uma reunião 

com a Águas do Norte para a deslocalização da ETAR de Souto, no entanto, afigura-se 

como um processo muito complexo, uma vez que se encontra muita coisa em causa, 

incluindo para o Município, disse.  ----------------------------------------------------------------  

Relativamente às redes de saneamento de Chamoim, Vilar, Covide, Carvalheira e 

Valdosende, o senhor Presidente informou que o levantamento se encontra realizado, no 

entanto, existe um problema com os dados submetidos à ERSAR que impede o Município 

de se candidatar a fundos comunitários nas áreas do abastecimento de água e do 

saneamento. Segundo os dados submetidos à ERSAR o Município de Terras de Bouro 

tem o melhor sistema de abastecimento de água do País, uma vez que apresenta perdas 

abaixo dos vinte e cinco por cento.  ---------------------------------------------------------------  

Relativamente ao problema da TDT, o senhor Presidente informou que foi enviada 

comunicação à ANACOM alertando para os problemas verificados no território e 

solicitando orientações para a sua resolução. O que o executivo em permanência sabe, 

prosseguiu, é que os retransmissores instalados pelo Município são ilegais e, além disso, 

acarreta um consumo elevado de recursos humanos, uma vez que os trabalhadores 

municipais estão permanentemente a resolver os problemas daqueles retransmissores. --  

Da análise efetuada ao processo da transição para a TDT foi possível apurar que a 

ANACOM informou o município que as habitações em “zonas sombra” deveriam 

adquirir antenas parabólicas, para as quais havia comparticipação, na altura, do Estado, 

disse.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

Tomou a palavra o senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal, Dr. Adelino Cunha, 

para afirmar que quando tomaram conhecimento dos problemas com a TDT achou muito 

estranho e que a culpa do mau funcionamento da mesma não é necessariamente da 

ANACOM, uma vez que o valor dos descodificadores que as pessoas adquiriram era 

semelhante ao das antenas parabólicas e que na altura, em dois mil e onze, mais valia a 

Câmara Municipal comparticipar a aquisição das antenas parabólicas. Agora, “estamos 

numa zona pantanosa e não é fácil sair dela!”.  ------------------------------------------------  

Relativamente ao saneamento o senhor Vice-Presidente afirmou que as águas de sabão a 

céu aberto não é um problema da rede de saneamento.  ----------------------------------------  

Retomou a palavra o senhor Presidente para afirmar que até resolução definitiva do 

assunto com a ANACOM, a Câmara Municipal tem que ir remediando.  -------------------  

Usou da palavra o senhor Vereador, Dr. Luís Teixeira para colocar as seguintes questões: 

“Retiraram as bolas de ferro dos passeios do Gerês, Onde estão? Confirma que ficou fiel 

depositário daquelas o senhor Presidente da Junta de Freguesia de Vilar da Veiga, a 

exemplo do que aconteceu com as pedras do quartel da GNR do Gerês?”  ----------------  

“Qual o cargo que exerce o senhor Carlos Brazão? Pode fazer fiscalização?”------------  

“O aumento do preço da Rampa da Marina de Rio Caldo para vinte euros é um exagero. 

Foi publicado o regulamento?”  -------------------------------------------------------------------  



4 
 

Relativamente à proposta para colocação provisória de lugares na plataforma da Marina 

de Rio Caldo que consta da ordem de trabalhos, o senhor vereador, informou que se iria 

abster por não ter a certeza da sua legalidade.  --------------------------------------------------  

Relativamente às obras no Bairro da Caniçada, o senhor vereador afirmou que o aumento 

de dois metros previsto no Plano de Pormenor é insuficiente e “trata-se, notoriamente, 

de um erro de projeto do senhor Arq. Abel Tavares” pelo que o mesmo deveria ser 

aumentado, em sede de revisão daquele plano, para quatro metros e assim permitir aos 

proprietários construir, por exemplo, uma garagem, solicitando ao executivo em 

permanência que providencie esta alteração, que “o executivo anterior, já deveria ter 

resolvido.” Referiu ainda, ter tido a oportunidade de se deslocar ao local com o senhor 

Dr. Joaquim Cracel para ouvir os moradores sobre este problema.---------------------------  

Relativamente ao funcionário António Príncipe, o senhor Dr. Luís Teixeira foi informado 

que o mesmo não trabalha, sendo visto, em horário de trabalho, em diversos locais, 

questionando o senhor Presidente se o mesmo está autorizado.  ------------------------------  

Relativamente aos compromissos assumidos pelo senhor Dr. Filipe Pires, o senhor 

Vereador afirmou acreditar que o mesmo estaria mandatado para assumir despesas, uma 

vez que estava encarregue de alguns assuntos, como por exemplo a concentração motard.  

Por fim, o senhor Dr. Luís Teixeira felicitou o executivo em permanência pela alteração 

do local da feira quinzenal de Terras de Bouro.  ------------------------------------------------  

Usou novamente da palavra o senhor Presidente da Câmara para esclarecer que a retirada 

das bolas dos passeios do Gerês aconteceu na sequência de um pedido da Junta de 

Freguesia de Vilar da Veiga, ficando esta fiel depositária das mesmas. Esta situação 

acontece porque a Câmara Municipal não tem condições de armazenamento de material. 

Por isso, prosseguiu o senhor Presidente, está em curso a possibilidade de aquisição de 

um pavilhão para instalação e centralização do armazém municipal.  -----------------------  

Relativamente ao trabalhador Carlos Brazão, o senhor Presidente informou que exerce 

atualmente, em mobilidade interna, as funções de Coordenador Técnico da Secção de 

Armazéns, Máquinas e Viaturas. “No período que estou aqui é dos funcionários que veste 

a camisola!” “É um orgulho tê-lo como funcionário!”, disse o senhor Presidente. --------  

Relativamente ao aumento do preço da utilização da rampa da Marina o senhor Presidente 

informou que o objetivo é regular um setor que, especialmente ao fim de semana, se 

encontra caótico.  -------------------------------------------------------------------------------------  

No que diz respeito à proposta de ancoragem provisória nos topos da plataforma, o senhor 

Presidente, esclareceu que o que acontece é que efetivamente as pessoas já lá estacionam, 

tornando assim aquele estacionamento regular e cobrando a respetiva tarifa.  -------------  

Sobre o aumento da plataforma de ancoragem para mais vinte lugares, o senhor Presidente 

informou que terá um custo de cerca de noventa mil euros.  ----------------------------------  

Relativamente à alteração do Plano de Pormenor do Bairro da Caniçada, o senhor 

Presidente afirmou que foi criada, com autorização do executivo anterior, uma 

ilegalidade. Que, por exemplo, aquele bairro era para ter uma rua que, com as alterações 

autorizadas às construções dos particulares ficou estrangulada e terá de ser de sentido 
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único. “Estamos a preparar a alteração do Plano de Pormenor para resolver 

definitivamente as situações!” O espaço sobrante poderá ainda ser aproveitado para a 

instalação do armazém do Vale do Cávado, afirmou o senhor Presidente. ------------------  

De seguida o senhor Presidente esclareceu que o trabalhador António Príncipe é 

coordenado pelo seu Adjunto, senhor Avelino Soares, não possuindo qualquer 

informação de faltas ao serviço do mesmo, a não ser as dadas na qualidade de Presidente 

da Junta. Por fim, o senhor Presidente informou que se o senhor vereador desejar mais 

informação a mesma poderá ser prestada.  -------------------------------------------------------  

Voltou a usar da palavra o senhor Dr. Paulo Sousa para afirmar que a alteração do local 

da feira é uma luta muito antiga, que é uma boa medida do executivo e que tem a certeza 

que a mesma não regressará ao anterior local.  --------------------------------------------------  

Retomando a palavra o senhor Presidente propôs a antecipação da reunião ordinária do 

dia dois de agosto para o dia vinte e seis de julho, tendo sido aprovada a alteração por 

unanimidade.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

Por fim, o executivo municipal agradeceu à Associação Deburicis os convites 

endereçados para a participação no festival Gerês Rock’Fest. --------------------------------  

Sendo doze horas e trinta minutos e nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente da 

Câmara Municipal deu por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, 

depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. --------------------------------- 


